

**Reflexión sobre la autocrítica de Hernán Aguiló.**  
**Héctor Sandoval Torres. "Chacha". Agosto 2003**

*ES APLAUDIBLE DAR LA CARA AUNQUE SEA AÑOS  
DESPUES DE HABER ENTERRADO EL MUERTO. EL NANCHO  
TAMBIEN TIENE SU CORAZONCITO, COMO YO TAMBIEN  
TENGO EL MIO, NUNCA ES TARDE PARA ACLARAR LAS  
COSAS. CHACHA*

BIEN NANCHO, LLEGÓ LA HORA DE HABLEMOS TODOS Y CADA UNO CON VOZ PROPIA.

ESTO QUE VOY A ESCRIBIR NO ES APTO PARA INTELECTUALES NI PARA EXQUISITOS QUE ME VAN A HACER LAS CRITICAS DE SIEMPRE, QUE SOY OBRERISTA, QUE SOY POCO POLITICO, QUE DESVIRTUO UNA CONCEPCION POLITICA (LA DE LOS SUPER CUADROS), QUE MI LENGUAJE ES POCO ACADEMICO, ETC. PERO DEJO EN CLARO QUE NO SOY EL MICRÓFONO DE NADIE, ESTAMOS EN LA GLOBALIZACION MIERDA, QUE ALGUNA VEZ LE TOQUE AL PUEBLO, SIEMPRE ESCRIBIERON ELLOS, MUCHA TEORIA, A VECES DE LA BUENA PARA SER JUSTO, AHORA, HAGO USO DEL DERECHO A EXPRESION LIBRE Y SOBERANA, ASI COMO NO ACEPTÉ SER ACUSADO DE FEDERALISTA, NO ACEPTO QUERELLAS, ACEPTO LA CONFRONTACION DE CARA A LAS MASAS.(MENSAJE PAL PITUTO).

SIN MAS PREHÁMBULOS NI AMBIGUEDADES, VOY AL GRANO:

PUTAS NANCHO, EN QUE MIR MILITASTES TÚ HOMBRE, ME PREGUNTO QUE HAY DETRÁS DE TODO ESTO DE DAR LA CARA HOY, Y CON QUE CLASE DE BALANCE, PARA SERTE FRANCO ESTOY HASTA DESCONFIANDO, NO ESTARÁ LA PROPUESTA DEL LAGOS DETRÁS DE ESTO? ESTAS FALTO DE QUE? ANDAS BUSCANDO ROPA PRESTADA? HACE MUCHO QUE NO TE TOMAN FOTOS? QUE CHUCHAS BUSCAS.

EN LOS DOCUMENTALES HAN SALIDO CASI TODOS LOS PRÓCERES DEL VECINDARIO AUTOFLAGELÁNDOSE ¿TE DEJARON FUERA DE LA FOTO? TEMES NO PASAR A LA HISTORIA DE LOS REALITY-POLITICOS. QUE CHUCHAS ES LO QUE PASA? PORQUE AQUÍ Y AHORA, Y NUNCA AÑOS ATRÁS EN LA DISCUSION ORGANICA DE CARA A LA MILITANCIA, DE CARA AL PARTIDO. A QUIEN CHUCHAS LE RESPONDES HOY CON TU CONFUSO BALANCE? A TUS EXCAMARADAS QUE SOBREVIVIMOS? A LOS DASAPARECIDOS, A LOS EJECUTADOS, A LOS EXPRESOS Y

DETENIDOS TORTURADOS? ¡A QUIEN CARAJOS NANCHO! NO QUIERO VER CHANCHOS EN LA LINEA, PERO ALGO NO ME CUADRA, AÚN ASÍ VOY A PISAR EL PALITO Y VOY A CAER CONCIENTEMENTE EN LA PROVOCACION, ME HAGO CARGO DE SER PARTE DE LA HISTORIA DE UNA EXPERIENCIA TRUNCADA DEL MIR, Y QUE LLEGÓ LA HORA DE VOMITAR EL ROSPO.

QUE ESO DE QUE : ellos, EL FTR, MCR, MPR, FER, también pierden la clandestinidad? CUAL CLANDESTINIDAD? LOS FRENTE DE MASAS ERAN APARATOS CLANDESTINOS ACASO? COMO ES ESO SIENDO QUE ELLOS NO ERAN PARTIDO?

EN QUE MIR MILITASTES TU? ES QUE ESTAMOS TODOS LOCOS? ACASO LO QUE TU LLAMAS ELLOS ERAN UNOS APARATOS CLANDESTINOS? COMO DIRÍA MI PADRE : NO GUEVIEMOS SANO Y GUENO PU'ÑOR, SI VAMOS RECIEN EN LA PRIMERA DAMAJUANA NOMÁS, QUE MAS QUEDA PARA DESPUES, PUES TU DICES QUE LO TUYO ES RECIEN APENAS EL: INICIO DE UN BALANCE AUTOCRÍTICO DE TU MILITANCIA REVOLUCIONARIA. ADONDE PIENSAS IR A PARAR, NO CACHO LA AUTOCRITICA DONDE ESTÁ? SI SOMOS TODOS RESPONSABLES CUAL ES LA CUOTA QUE NOS TOCA A CADA UNO?

SI ESO QUE DESCRIBES EN TU BALANCE ES DE VERDAD LO QUE TU CREIAS QUE ERA EL MIR, ENTONCES ES COMPENSIBLE CONOCER AHORA PORQUE USTEDES DESTRUYERON UNA ORGANIZACIÓN POLITICA QUE SE LLAMABA MIR, DIVIDIÉNDOLA Y SUBDIVIDIÉNDOLA SUCESIVAMENTE, EL GRADO DE CONFUSIONES QUE TENIAS Y TIENES ME DEJAN CLARO QUE NUNCA LEÍSTES LOS DOCUMENTOS INTERNOS, NI LOS DEL BAUCHE, NI LOS DEL MIGUEL, NI LOS DE LA CP, NI LOS PUBLICOS, NI TE DIERON EDUCACION POLITICA, NI CONOCISTES LOS CLASICOS, ETC. ¿DE DONDE CARAJOS VIENES TU? Y PARA DONDE CARAJOS PENSABAS IR CON ESE TORBELLINO DE CONFUSIONES QUE TIENES Y QUE LUEGO DARIAN LUGAR A OTRO TORBELLINO DE DEFORMACIONES QUE INSTALARON EN LAS ORGANICAS CREANDO CONFUSIONES, LLEGANDO MUCHAS VECES LITERALMENTE A CONFUNDIR EL ENEMIGO, APLICANDO POLITICAS INTERNAS REÑIDAS CON LA MAS ELEMENTAL UNIDAD Y HERMANDAD REVOLUCIONARIA.

HABLAR DE CARA A LA VERDAD ES UNA PRACTICA QUE HACE YA AÑOS, INCLUSO ANTES DE LA DIVISION DESTERRÓ LA NOMECLATURA, DESPUES DEL ULTIMO BALANCE DESPUES DE LOS AÑOS 84 PARA UN CONGRESO MEDIO EXTRAÑO EN QUE SOLO HABIAN DOS PAGINAS DE BALANCE ESCÚALIDO CON CERO AUTOCRITICA, CON UNA EVALUACION ANTOJADIZA SUPERFICIAL E INCONSULTA, HOY GRACIAS A TU ANTIGUA MOTIVACION DE SALIR EN LA FOTO PODREMOS EMPLAZARTE Y EMPLAZAR A TODA LA NOMECLATURA A RENDIR CUENTAS PARA PODER CON MAS AUTORIDAD, PEDÍRSELAS A OTROS Y A LA VEZ RENDIRLE CUENTAS AL PUEBLO ACERCA DE LO QUE SE HIZO CON LA ORGANIZACIÓN, A LA QUE LE DEDICAMOS TODA UNA VIDA DE

ENTREGA Y SACRIFICIOS PARA CONSTRUIRLA.

¿ ADEMÁS TENEMOS QUE DECIR QUE PASÓ CON TANTOS DE NUESTROS MEJORES JOVENES MILITANTES MIRISTAS RESISTENTES QUE IBAN CAYENDO DESPUES DE MALLOCO SIN BRUJULA POLITICA, DESANGRANDO LAS ORGANICAS? QUE DECIMOS DE CARA LA HISTORIA? DECIMOS LO MISMO DE SIEMPRE? QUE ESO ERA UN PROBLEMA POLÍTICO? CLARO QUE LO ERA, QUE LOS ERRORES SON PROPORCIONALES AL NIVEL DE ACCION? CLARO QUE HAY UNA PROPORCIONALIDAD. PERO QUE MAS, QUE LA TACTICA?, QUE LA ESTRATEGIA?, O DECIMOS LO QUE SE NOS INFORMABA, QUE ELLOS ERAN LOS CULPABLES POR NO RESPETAR Y DE VIOLAR LAS NORMAS Y MEDIDAS DE SEGURIDAD?. QUE ERAN IRRESPONSABLES, QUE EN LA GUERRA NO SE DISCUTE, SOLO SE DISPARA PARA ADELANTE Y SE AVANZA, QUE TODO AQUEL QUE PIENSE O DIGA LO CONTRARIO ESTABA O SE PONIA AL MARGEN DE LA TACTICA Y EN CONTRA DEL PARTIDO, ¿ASI NOMAS? CUAL DE LAS TACTICAS? CUAL DE LOS MIRES? CUAL DE TODAS LAS GUERRAS? LA INSURRECCIONALISTA? LA SANDINISTA? LA VIETNAMITA? LA FOQUISTA? LA COLUMNA MOVIL DE MAO O LA COLUMNA DE PRETES? O LA TACTICA JACOBINO-BLANQUISTA DE VUESTROS APARATOS? YA AÑOS ANTES DE 1970 SE HABIA DADO ESTA DISCUSION, ES ACASO NECESARIO REPRODUCIRLA? QUE PRETENDES.

EL PARTIDO DE QUIEN O DE QUIENES, EL MIR NO ERA PATRIMONIO DEL CUADRO CON MAS COJONES O CON MAS CAÑONES O DEL MEJOR CONSPIRADOR COMO CON FALSA MODESTIA TE CALIFICAS, CUANTOS MIRES SE CONSTITUYERON? TANTOS SEGÚN CANTIDAD DE APARATOS HUBO Y CADA UNO CON UN JEFE AGRANDADO A SU PINTA Y CONCEPCION (YA ESTO HABIA SIDO SUPERADO CON EL CASO DEL CHICO ZORRILLA), AL PARECER LAS AMBICIONES PEQUEÑOBURGUESAS NO HABIAN SIDO SUPERADAS, ASÍ CADA JERARCA CON SU PARTIDO PROPIO A SU PINTA Y CON SU CANALIZACION DE RECURSOS CADA UNO A SU GENTE RECIBIENDO RECURSOS SEGÚN LA CANTIDAD DE CEROS QUE LE PONIAN A LA CANTIDAD DE MILITANTES ARMADOS QUE CADA UNO ?DECÍA TENER? BAJO SU MANDO, MIENTRAS LOS IMBECILES QUE RECONSTRUÍAMOS PARTIDO EN PROVINCIAS, EN LOS FRENTES DE MASAS Y POBLACIONES, HUERFANOS DE APARATO Y DE ARMAMENTO, NO TENIAMOS NADA, LUCHANDO CON LA CANASTA Y LOS HUEVOS, LA RESPUESTA LA CONOZCO DESDE ENTONCES, NO NOS GANABAMOS LOS POROTOS, NO ERAMOS PRODUCTIVOS, SEGÚN USTEDES NO HACIAMOS NADA, Y MAS ENCIMA ENTORPECIAMOS LA TACTICA, CUANDO NI ARMAMENTO MINIMO NI ADECUADO PARA DEFENDERNOS TENÍAMOS, PORQUE ÉSTE SE CONCENTRABA O ESTABA GUARDADO A BUEN RECAUDO EN ?LA FUERZA?, PERO USTEDES LO SABEN, ASI MATARON A MI HERMANO SIN PODER DEFENDESE CARAJÓ, ASÍ ROMPIO TRES CERCOS SIN TIRAR UN TIRO Y LO MATAN EMBOSCÁNDOLO SIN PODER HACER NADA, PORQUE MILITABA EN UN REGIONAL DE PROVINCIA Y NO EN UN APARATO.

¿SABES LA CUENTA QUE ME PASARON DOS SOBREVIVIENTES DE NELTUME Y NAHUEL BUTA QUE ME ENCONTRÉ CUANDO BAJARON? : QUE LOS HABIAMOS DEJADOS SOLOS, ABANDONADOS A SU SUERTE, QUE LOS DEL PARTIDO NO NOS PUSIMOS PARA APOYARLOS, SABES LO QUE ESO DUELE CARAJA, QUE LE CARGUEN A LA MILITANCIA SOBRE TODO A UNO QUE YA ERA UN VIEJO MILITANTE, QUE TE CARGUEN LO QUE SE CORTÓ AL MARGEN DE CUALQUIER ANÁLISIS QUE APUNTARA EN ESA DIRECCION? Y NO ENTENDIAN QUE NOS ENTERAMOS CON DOLOR Y FRUSTRACION DE ESA EXPERIENCIA POR EL MALDITO MERCURIO.

Y QUE CONSTE, POR AHORA POR RESPETO A ELLOS, POR AHORA, NO ME VOY EXTENDER EN ESE DOLOROSO Y CONTROVERTIDO TEMA HISTÓRICO, LO QUE NO QUIERE DECIR QUE NO TENGA OPINION FORMADA, YO FUI DE LOS PRIMEROS EN CONOCER ESA TRAGEDIA REVOLUCIONARIA, POR ELLOS, SOLO ELLOS LOS QUE CAYERON Y LOS QUE SOBREVIVIERON, CON SUS VIDAS LA HICIERON REVOLUCIONARIA, NO LA NOMECLATURA, QUE LE ESTAS ENDOSANDO AL COMITÉ EXTERIOR COMO SI TU NO HUBIESES HECHO PARTE DE LA DIRECCION, SABES COMO A LOS VIEJOS NOS DUELE SU PERDIDA? NO PUEDEN SABERLO, USTEDES SIEMPRE ESTUBIERON POR SOBRE ESAS COSAS, ESTUBIERON EN LA ESTRATEGIA, COMO NO PUEDEN SABER COMO NOS DUELE LA OPCIÓN DE LUCIANO CARRASCO CARAJA ENTIENDES QUE SU MUERTE ES TAMBIEN PARTE DE NUESTRA MUERTE? ENTIENDES QUE SU VIDA ERA TAMBIEN PARTE Y PROLONGACION DE LA NUESTRA? SABES COMO NOS HACE FALTA? NO LO SABES PORQUE AHORA YA NO ERES JERARKA.

PERO SIGAMOS, ¿QUE HAY DE LA PRÁCTICA POLITICA DE LOS DESCUELGUES Y EXPULSIONES A QUIENES DISCREPABAN O SIMPLEMENTE PEDIAN EXPLICACIONES?, ERAN ACASO EJECUTADAS POR LA LIBRE? ERAN ACASO ECCESOS U OBEDIENCIA DEBIDA? QUE VÍNCULO O A QUE SITUACION POLITICA O ESTADO DE ANIMO DE LAS MASAS RESPONDIAN LAS ACCIONES MILITARES? A QUE ANALISIS DE COYUNTURA O DE FRENTE DE MASAS CORRESPONDÍAN?

Y CLARO, SE QUE DIRAN QUE RESPIRO POR LA HERIDA, Y ES VERDAD RESPIRO POR LA HERIDA, RESPIRO POR TODAS LAS HERIDAS ABIERTAS POR LOS QUE JIBARIZARON LA TACTICA POLITICA REDUCIÉNDOLA A UNA SOLA FORMA DE LUCHA, QUE PRIMERO FUE LA PROPAGANDA ARMADA Y LUEGO SU DESVIRTUACION, LA TACTICA POLITICA EN UN PERIODO DE LA LUCHA DE CLASES ME PARECE QUE SIN SER MUY TEÓRICO ES ALGO MAS QUE UNA FORMA DE LUCHA, PERO TAMBIEN LO RECONOZCO, RESPIRO POR LAS HERIDAS ABIERTAS AÚN EXISTENTES QUE DESTRUYERON UNA HERRAMIENTA CONSTRUIDA CON LOS POBRES DEL CAMPO Y LA CIUDAD CON GRANDES PRIVACIONES DE TODO TIPO, CONSTRUIDA CON OBREROS DE VANGUARDIA A LOS QUE EN LA TACTICA DE LOS ULTIMOS

TIEMPOS (LA DE LOS LEVANTAMIENTOS PARCIALES Y ¿ZONAS LIBERADAS? COMO PUDAHUEL) HABIAN SIDO REEMPLAZADOS POR LOS POBLADORES COMO FUERZA MOTRIZ DE LA REVOLUCION.

QUE PASO CON EL ARGUMENTO QUE LAS MASAS Y LOS OBREROS HABIA QUE DEJÁRSELOS AL PC, QUE TODOS DEBÍAMOS IRNOS A LA GUERRA, CLANDESTINIZAR, PORQUE NOSOTROS NOS HARÍAMOS CARGO DEL MINISTERIO DEL INTERIOR Y DEL MINISTERIO DE DEFENSA, PORQUÉ NUNCA LO DIJERON POR ESCRITO MIERDAS, CLARO QUE RESPIRARÉ POR TODAS LAS HERIDAS HASTA QUE NO SE LE RINDA CUENTA VERAZ A TODA LA MILITANCIA Y COMO DECIA NUESTRO MAESTRO MIGUEL, DE CARA A LAS MASAS.

DEBEMOS SER PRIMERO EXIGENTES CON NOSOTROS MISMOS PARA PODER EXIGIR LUEGO A LOS DEMAS, SINÓ QUE HERENCIA POLITICA LE DEJAMOS A LAS FUTURAS GENERACIONES DE REVOLUCIONARIOS QUE ESTAN SURGIENDO, O ES QUE CON LA NOMECLATURA SE ACABÓ LA REVOLUCION? HABRAN ACABADO CON EL MIR PERO NO CON LA NECESARIA REVOLUCION.

NANCHO, ESTO RECIEN COMIENZA Y NO CREO VAYAS A HACER CONCIENTEMENTE DE CABEZA DE TURCO (COMO EL ALTAMIRANO) PARA PASAR A LA HISTORIA COMO VICTIMA DE LA INCOMPRESION, AUNQUE MAS DE ALGUIEN TE CREERÍA CAPAZ DE ELLO. NO ME VENGAN TAMPOCO CON ESO DE LAS RESPONSABILIDADES COLECTIVAS, PORQUE ESO DE QUE TODOS SOMOS CULPABLES DE TODO, YA ME TIENE LAS PELOTAS HINCHADAS DE TANTO OÍRSELO A LOS OTROS HIJOS DE PUTAS Y NO LO VOY A ACEPTAR ENTRE NOSOTROS, PRIMERO EXISTEN LAS RESPONSABILIDADES INDIVIDUALES, LO SEÑALO DE ANTEMANO, YO SÉ MUY BIEN QUIENES ESTABAN BAJO MI DIRECCION POLITICA YO RESPONDO POR LO SUCEDIDO A CADA UNO DE ELLOS, HOY TU TE TIRAS A LA PISCINA, ESTO RECIEN COMIENZA, QUIERO VERTE DAR MAS VOLTERETAS Y QUE OJALÁ DESPUES PASEN LOS OTROS FRESCOS DE RAJA QUE LOS ESPERO, Y NO SE LES VAYA A OCURRIR CON DESCALIFICARME DICRIENDO POR AHÍ QUE LE HAGO EL JUEGO AL ENEMIGO, QUE MI LENGUAJE NO ES MUY ACADÉMICO O LA VIEJA DESCALIFICACION QUE SE USABA CONTRA ALGUNOS, COMO QUE SE FUNDIÓ CON LAS PLATAS O QUE ERA GEY, NO ME VAYAN A SALIR CON GUEVADAS DE ESE TIPO, COMO CUANDO INFORMÉ PARA QUE TOMARAN MEDIDAS, QUE HABIA ESCAPADO DE CAER EN UN CERCO Y ROTO EL CHEQUEO JAPONES QUE ME PUSIERON Y USTEDES NO ME CREYERON, ARGUMENTANDO Y ADVIRTIENDO A LA MILITANCIA DE MI REGION QUE NO TOMARAN CONTACTO CONMIGO PORQUE ESTABA RAYADO Y PARANOICO, ¿QUE HUBIERAN INFORMADO SI LES DIGO QUE TAMBIEN CON MI HERMANO ROMPI UN CERCO EN LIRQUEN Y LLEGUÉ HASTA SANTIAGO VIVO?, Y QUE UNA VEZ DE UNA DETENSIÓN ME FUGUÉ? Y QUE ESTOY HACIENDO UNA QUERELLA POR TORTURAS? QUE TENGO UN INFARTO EN EL MIOCARDIO EN LA PARRILLA, QUE TENGO UN TÍMPANO ROTO CON EL TELÉFONO Y LOS

TESTÍCULOS HECHO MIERDA CON TRES OPREACIONES ENCIMA,  
ENTONCES DIRAN QUE ME CREO EL HOMBRE ARAÑA? ACASO LO  
QUE NO HACEN LOS DIRIGENTES NO PUEDEN HACERLO OTROS?  
QUIERO OIR DESPUES QUE SE TE AGOTE EL CASSETTE, TAMBIEN  
A LOS OTROS QUE ESTAN PASANDO PIOLA. Y AHÍ VEREMOS  
QUIEN ERA QUIEN EN ESTE BAILE, A LA REVOLUCION NO SE  
JUEGA, SEAMOS SERIOS, LA REVOLUCION ES ANTE QUE  
GLORIAS, EN SU ESCENCIA UN ACTO POLITICO Y SOCIAL.  
MIENTRAS TANTO PROPONGO QUE LA CONSIGNA DEBE SER : ¡A  
RENDIR CUENTAS MIERDA! QUE LLEGÓ LA HORA DE ROMPER EL  
SILENCIO, SE ACABA EL RECREO, HABLAR LO QUE TENIAMOS  
CALLADO, QUE YA NO NOS EXPULAN DEL PUEBLO NI CAGANDO,  
SOMOS REVOLUCIONARIOS, SOMOS PROLETARIOS, MILITAMOS  
EN EL SENO DEL PUEBLO PORQUE SOMOS PUEBLO MIERDA Y QUE  
FUE, SINÓ CON QUE ROPA LE PEDIMOS CUENTA A LOS  
COBARDES ASESINOS QUE DICEN ERAMOS TERRORISTAS  
DELINCUENTES QUE HABIA QUE EXTERMINAR.  
NOSOTROS A LAS NUEVAS GENERACIONES QUE FUIMOS  
LUCHADORES SOCIALES CARAJA, PORQUE ESO SOMOS Y ASI  
MORIREMOS.  
ESTO SERÍA TODO, PERO POR AHORA, MIENTRAS TANTO QUIERO  
ESCUCHAR A OTROS CARAJA!

20,35 HORAS DEL 25 DE agosto 2003.  
Año 27 de La verdad, o de los carerajas.

CHACHA.

---

### **Opiniones de Guillermo**

En todo el tiempo que llevo escribiendo al charquicán es la primera vez  
Que me cuesta opinar sobre algún tema, y debe ser por que es un tema  
doloroso y conflictivo, en donde las posiciones que puedan tomar los  
inscritos en la lista de la red se tomarán con mucha cautela, entendiend  
que no serán muchos los interesados en seguir esta discusión, discusión  
que es sin duda necesaria, aunque no se si este es el lugar indicado para  
llevarla a cabo.

Entiendo que si el Nancho envía una opinión a esta red será dentro de  
Esta misma que recibirá las opiniones.

Durante mucho tiempo pensé que llegaría el momento de pedir cuentas a  
la dirección y especialmente a la dirección del "Mir político" por el rumbo  
que tomó el accionar del partido después del año 85 para ser flexible en  
la fecha y no hacer elocubraciones que puedan sonar malintencionadas con  
lo sucedido anteriormente.

Hoy día creo que si es necesario que se de esta discusión, no responde  
precisamente a una pedida de cuentas, por que pedir cuentas no responde

por ningún lado a la construcción de nada; es más cierra las puertas al entendimiento y a los acercamientos necesarios que puedan llevar a evaluar los errores que nos llevaron a la derrota, parcial pero no por eso menos costosa y que sin duda nos dejó llenos de dolor y de ausencias.

Para poder hacer un balance hoy día tenemos que entender que la discusión será entre compañeros independiente mente en que lugar quedaron a la hora de la división y que sin duda sembró la primera piedra de nuestra derrota a la hora que mas se necesitaba la unidad y la cohesión del partido.

Si tengo que opinar sobre el documento enviado por el Nancho, tengo que decir que honestamente no me siento con la suficiente capacidad o conocimiento de causa para opinar sobre las decisiones del partido en la época pre y pos UP, pero si puedo opinar en lo que se refiere a la reorganización desde el año 79, y es en este punto que no siento que el análisis que envió el Nancho esté tan fuera de lugar como dice el compañero Chacha, con el cual concuerdo con la opinión vertida sobre el abandono de los compañeros de Neltume, sobre este punto creo que sería importante poder profundizar la discusión aunque suene frío decirlo así, como también sería importante saber quién dio la orden de retirar las milicias de la calle en el momento que mas se necesitaban y dirigir al partido a una salida enmarcada dentro de la cancha rallada por los sectores mas afines con una salida ?democrática?.

Los grandes derrotados al fin y al cabo somos todos sin importar tendencias, la batalla se perdió y sería importante conocer los motivos, sería importante reconocer los errores que no pueden repetirse, pero también es importante reconocer que podemos buscar responsables, entendiendo la diferencia entre responsables y culpables por que culpables son los traidores y no creo por mas rabia que pueda haber sentido contra los que consideré responsables de la división del partido, que puedan considerarse traidores.

Sin considerarme defensor de causas perdidas no creo que decirle al Nancho que quedo fuera de la foto sea una opinión acertada, por decir lo menos, por que en honor a la verdad como dice el compañero es el único dirigente o uno de los únicos dirigentes que no se a aparecido en cámara alguna, como tampoco creo que los compañeros que pertenecieron a la dirección, cualquiera de ellas tengan que pasar por una suerte de rueda de presos dando su opinión para que el resto de nosotros, los que ?no tuvimos responsabilidad alguna? los hagamos mierda en nombre de los caídos. Creo compañeros que si es tiempo de los balances, pero para construir No para poner frente al paredón a quien no se lo merece.

PROPONGO QUE LA CONSIGNA DEBE SER :

A CONSTRUIR MIERDA! QUE LLEGÓ LA HORA  
DE ROMPER LA DERROTA  
SE ACABA EL RECREO,  
HACER LO QUE TENEMOS QUE HACER  
TENEMOS TODA LA EXPERIENCIA  
LA MEMORIA DE LOS CAIDOS  
Y EL EMPUJE DE LOS SOBREVIVIENTES  
SI LO OCUPAMOS

NO CAEREMOS DERROTADOS NUEVAMENTE,  
SOMOS REVOLUCIONARIOS, MILITAMOS  
EN EL SENO DEL PUEBLO  
PORQUE SOMOS PUEBLO  
EL MIR NO SE A MUERTO MIERDA  
EL MIR DESPARRAMADO Y SIN TIMBRE  
CONSTRUYE Y ORGANIZA

Hasta la victoria siempre

Santiago Agosto del 2003

JMO.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:  
<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:  
[archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

